

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### BOG IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid:  
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en la  
calle del Desengano, num. 10.  
Desde provincias se hacen las suscripciones  
remitiendo libranzas á sellos del correo.

AÑO XIV.—NUM. 961 DE LA MAÑANA, MADRID. — JUEVES 2 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10



#### EDICION DE LA MAÑANA.

S. A. R. la infanta doña Concepcion seguia anaque ligeramente aliviada de su grave enfermedad. Anoche tuvo lugar una catástrofe en el Café Lírico; catástrofe que segun las inmensas proporciones que llegó a tomar, pudo haber ocasionado muchas desgracias. En medio del barullo, la confusion y los gritos, muy pocas personas de las que se hallaban presentes sabrán á estas horas el origen verdadero de tan lamentable escena; pero podremos acercarnos á la realidad tomando por base la obstinacion de una parte del público en que se repitieron por tercera vez un canto del *Travador* que habia ejecutado la señorita Giuntini. Esta obstinacion creció de punto al ver que los individuos de la Orquesta se levantaron dejando á medio tocar una redova, y entre las voces de «que se repita» salieron sillidos y golpes producidos por los vasos que se chocaban contra las mesas; de cuyas resultas hubieron de romperse algunos. De aqui resultó que un mozo se encasó con uno de los concurrentes; que este le contestase, y viniendo á las manos, otro mozo saltó á la defensa del primero, lanzando una botella á su continente. Desde entonces ya no fue contienda particular sino una lucha de los mozos con el público, en la cual tomó parte una fracción del este. Pues la botella primeramente lanzada, fue á parar al rostro de una señora que en compañía de varios caballeros se hallaba en una de las mesas próximas al sitio donde tuvo origen la contienda. Por espacio de cuatro á seis minutos no se veían mas que proyectiles por el aire; los mozos lanzándolos al público y una parte de este haciendo lo mismo contra aquellos; mientras la otra parte huía derribando sillones y bandejas llenas de vasos, y produciendo un tumulto espantoso de gritos y llantos que no es para referirlo. En cuanto á las consecuencias solo podremos decir que hubo dos ó tres desmayos de señoras; pues afortunadamente se habian retirado la mayor parte á las primeras voces que se dieron, un individuo se dislocó un torllo, segun oímos, entre las sillas; tres ó cuatro salieron heridos levemente, y el dueño del café recibió de lleno en la cara un botellazo que le causó una herida bastante considerable. Tales han sido los sucesos coordinados de la mejor manera que hemos podido hacerlo, ofreciendo á nuestros lectores ampliar, ó reducir, esta narracion si acaso incurriésemos en alguna inexactitud.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: **Paris 30.** Se lee en la *Presse* de esta tarde: «El 5 del corriente tuvo lugar la incorporación de todos los pueblos del territorio dominicano á España, en medio del entusiasmo general. La anexión se hizo á los gritos de viva la Reina, viva España. Reinaba tranquilidad completa. Las fuerzas que habian ya salido de la Habana no habian llegado aun. La noticia dada por los periódicos ingleses de una protesta contra ese voto, es falsa. El *Pays* y demás periódicos ministeriales de Paris son tambien favorables á esta anexión.

El gobernador de las islas Jónicas ha ocupado militarmente la ciudad de

Corfú y ha hecho publicar un bando diciendo que si continúan los movimientos en favor de anexión á Grecia pondrá el país en estado de sitio.

**Turin 30.** El ministro de Hacienda ha presentado un proyecto de ley relativo á constituir un gran libro de la Deuda pública del reino de Italia. En otro proyecto de ley acusa un déficit de 314 millones y pide autorización para un empréstito de 500.

Una diputacion de oficiales garibaldinos y los estudiantes de la universidad de Pavía han hecho una ovacion á Garibaldi.

**Londres 30.** Lord Wodehouse dijo en la Cámara que el ministerio está resuelto á no dar consejos á los Estados Unidos, contentándose con manifestar sus deseos de que se restablezca la buena armonía.

**Zante 24 abril.** Ayer hubo conflicto entre el pueblo y la guarnicion inglesa, resultando heridos: en Corfú grandes preparativos militares. El gabinete de Viena no ha pedido concesiones políticas á Prusia en las negociaciones de organización militar de la Confederación ni la ha exigido la garantía del Véneto.

Aplazadas las negociaciones para la union de Hungría á Croacia.

**Berlin 30.** El gobierno ruso ha dado orden de proceder con rigor contra los sacerdotes que en Polonia excitaban al pueblo en las Iglesias. Se ha prohibido en Varsovia á las personas notables hasta el dar reuniones y acórrés en sus casas.

**Marsella 30.** En Nápoles las bandas dispersas en las montañas sufren activa persecucion por los bersaglieri y la guardia nacional.

**Roma 30.** La reina Cristina va á marchar á Paris. El cardenal Antonelli ha respondido negativamente á una nota del Piamonte pidiéndole que alejase al rey de Nápoles.

Esta madrugada recibimos además los siguientes DESPACHOS de nuestros corresponsales del interior y del extranjero: **Cádiz 1.** Hoy á la una de la tarde ha salido el vapor correo de la Habana *Tajo*. En él va el coronel Rizo.

La emperatriz de Austria, que ha salido para Sevilla por el ferrocarril, volverá probablemente el lunes.

**Vienna 1.** El discurso del emperador trata de diversas cuestiones interiores y habla de la proteccion que deben tener todas las nacionalidades del imperio, esperando que la cuestion de representación de Hungría, Croacia, Esclavonia y Transilvania en el Consejo del imperio tendrá muy pronto una solucion favorable. Pedemos esperar, añade, gozar tranquilamente de los beneficios de la paz europea. Comprendo la necesidad de ella, y la opinion general en favor de la paz impone á las potencias el deber de no exponer á un peligro tan precioso don Austria reconozca bien este deber y se halla persuadida de que será tambien reconocida por las demás potencias. Así se dirigirán todos los esfuerzos á fundar una nueva era de prosperidad. Se restablecerá el equilibrio en el presupuesto por medio de la introduccion de un sistema de autonomia provisional, departamental y comunal, cuya consecuencia será la disminucion del presupuesto de guerra. Nuestra mision es la de hacer salir á Austria de la crisis actual, y es preciso que esta mision sea cumplida á través de los mayores sacrificios. Los representantes del imperio me prestarán su auxilio con la fidelidad tantas

veces probada en circunstancias difíciles por diferentes pueblos. Los representantes se han pronunciado en diferentes manifestaciones por el sostenimiento de las condiciones de union de todos los países del imperio. Mi deber como soberano es el de proteger la Constitucion dada por decreto de 26 de febrero, como base de la monarquía unitaria é indivisible y rechazar todo ataque dirigido contra ellas.

Este discurso fue recibido con entusiastas aclamaciones. El canciller de Frangría se hallaba en la Cámara entre los ministros.

Las noticias de la Habana, recibidas por Inglaterra, llegan al 7, y anuncian que los comisionados que envían los Estados del Sur de la nueva confederacion á Europa, salieron de aquel puerto el 6. Una escuadra española, con 3,000 hombres y material de toda clase á bordo, habia salido para Santo Domingo. Decíase que se enviaria de la Habana un ejército de ocupacion de 7,000 hombres. El presidente de Santo Domingo habia publicado una proclama anunciando oficialmente la adhesion del país á España. Como se ve, estas noticias que tomamos de los periódicos ingleses, son un simple extracto de las que nosotros anticipamos mas estensamente quince dias ha.

Los presupuestos para 1862 se presentarán en los primeros dias de octubre, en que tendrá lugar la reunion de las Cortes. El gobierno de S. M. ha creído que dejando á muchos diputados de Madrid no debia precederse en estos momentos á la eleccion de la nueva y numerosa comision de presupuestos que debe examinar en el Congreso los del año próximo. Es posible tambien que el deseo de acompañar á los presupuestos del Estado la reforma meditada de los aranceles y algunas otras leyes económicas, sean causa de la resolucion del gabinete. Como la próxima legislatura estará abierta tres meses antes de que empiecen á regir los presupuestos del año próximo, hay el tiempo suficiente para discutirlos, pudiendo además el gobierno, en vista de la situacion de Europa, hacer en ellos los aumentos ó las economías que el estado de las cosas públicas, mas que en el interior de él extranjero, exige ó reclame.

#### EDICION DE LA TARDE.

El parte dado por el primer médico de cámara de S. M. á las diez de la mañana de ayer dice que S. A. R. la infanta Doña María de la Concepcion habia pasado la noche en una novedad particular; que el mal continuaba con el mismo carácter, si bien con alguna remision en el conjunto de sus síntomas.

Una real orden expedida por el ministro de Marina con fecha 30 de abril, establece que los primeros y segundos pilotos podrán navegar sin limitacion alguna en buques españoles fuera de las matriculas por todo el tiempo que convenga á sus intereses y sin previa licencia para ello; que los pilotos que por cualquier causa dejen de ejercer su profesion y quieran establecer su residencia en algun punto de los dominios españoles, podrán hacerlo solicitándolo de la autoridad de marina; y que los terceros pilotos, para navegar y ausentarse de sus provincias, han de obtener previa licencia para ello.

Se ha autorizado á los capitanes generales de los departamentos para que nombren en el de su respectivo mando un escribano auxiliar del titular del Tribunal.

Por el ministerio de Fomento se ha pasado una circular á los gobernadores de las provincias, á fin de que hagan presente á las diputaciones provinciales en la próxima reunion, procuren obtener los oportunos acuerdos para que se consignen en el presupuesto del año venidero la cantidad necesaria para plantear en los institutos de segunda enseñanza aquellos estudios de aplicacion á la agricultura, artes, industria y comercio que mas convengan á la fudole de cada provincia, y organizar, en los mismos establecimientos, colegios de internos donde los alumnos reciban, por una módica retribucion, esmerada enseñanza y perfecta educacion moral.

D. Julian Duro, vecino de Madrid, ha sido autorizado por el termino de un año para verificar los estudios de un ferrocarril que partiendo de la línea general de Madrid á Zaragoza, en Sigüenza ó Medina del Campo, y pasando por Soría, empalme en el punto mas conveniente con la línea de Zaragoza á Alcañiz.

Nuestra armada cuenta hoy con un navio de línea; siete fragatas, cuatro de ellas de hélice; siete corbetas, cuatro de hélice; ocho bergantines; veinte goletas, quince de las mismas de hélice; veintiseis vapores, entre ellos varios de fuerza de 500 y 350 caballos; diez y ocho trasportes, en su mayor parte de hélice y vapor, y de 1,300 á 1,500 toneladas, y un número proporcionado de buques menores. Se hallan en construcción en nuestros arsenales el navio y las fragatas de hélice *Príncipe Alfonso*, *Lealtad*, *Concepcion*, *Patrocinio*, *Cármen*, *Triunfo*, *Tetuan*, *Zaragoza*, *Villa de Madrid*, y las corbetas tambien de hélice *Vencedora*, *Santa Lucia*, *Africa* y *Vaid-Rús*. La fragata *Tetuan* será blindada; la *Lealtad* y *Concepcion* están bastante adelantadas; y la *Concepcion* será un buque que ha de hacer honor á la marina española. Además, se halla contratada en parte y próxima á contratarse del todo en el extranjero la construcción de los buques de hélice y blindados, cuyo importe deba satisfacerse con los 250 millones votados para este objeto por las Cortes.

El domingo último se celebró en la iglesia de Escalapios de Granada el acto solemne de administrar la primera comunión á sesenta y tantos niños alumnos del colegio que aquellos dirigen. El pan eucarístico lo repartió el señor arzobispo y concurren á esta tierna ceremonia las autoridades superiores de la provincia acompañadas de varias corporaciones así civiles como militares.

Una carta de Paris que publica uno de nuestros colegas asegura que uno de los ministros dijo el día 25 á uno de sus amigos perteneciente al partido republicano, que el emperador hará este año una campaña, corta, como lo fué la de Italia, y que terminará reincorporando á Francia la frontera del Rin. Dudamos mucho que el ministro haya dicho semejante cosa.

El vapor mercante español, *Apostol*, estaba encallado el 27 en Oporto. Navegando de Cádiz á Vigo, sufrió un resaca temporal, y habiéndosele roto el hélice, se vió en la necesidad de refugiarse en Oporto para reparar las averías.

El domingo último se verificó la explosión de los barrenos que estaban dispuestos para volarse una gran masa de piedra en el terreno que ha de atravesar el ferrocarril de Montblanch á Reus. Las gentes que acudieron de los pueblos limítrofes coronaron desde las ocho de la mañana todos los altos cercanos al sitio que debia allanar la pólvora, y á las once y media una chispa eléctrica llevó el fuego á las mechas viéndose al momento elevarse una inmensa columna de humo y polvo, en medio de un trueno sordo y prolongado producido por la explosión al desmenuarse la piedra. El efecto no fué tan sorprendente como se creía, pero los resultados fueron los que se deseaban.

En la fábrica de armas que posee el Estado en Trubia, hay diez y ocho talleres diferentes activados por una fuerza total de 400 caballos de vapor y ruedas hidráulicas. Todos los talleres están montados á la mayor perfeccion, y los distintos objetos que elabora están á la altura de los adelantos mas notables de la industria.

Son muchos los braceros que están abandonando la parte occidental de Asturias y dirigiéndose á las provincias vascongadas para ocuparse en las obras públicas y particulares de las mismas.

Mas de tres mil operarios hay en la actualidad ocupados en las grandes obras que se están haciendo en el arsenal de Cartagena. El varadero de Santa Rosalia, que toca á su término, es entre todas las mas notable y digna de figurar al frente de las mejores que se han hecho en este siglo, y la cual dará una gran importancia á aquel departamento. El señor Baldassano, jefe y director de construcción, ha demostrado cuanto vale, estando al frente de los trabajos, el celo y actividad de sus subordinados.

El ayuntamiento de Cartagena y la compañía del Crédito moviliario, como empre-

saria del alumbrado de gas, han elevado al gobierno una exposicion en la que solicitan que las puertas de aquella plaza no se cierren hasta las once de la noche en invierno y hasta las doce en verano, conforme pidió y obtuvo la municipalidad de Cádiz, por ser tal medida altamente favorable á los intereses de aquella población, cada día mas desarrollada y floreciente.

La *Epoca* de anoche confirma las noticias que ayer dimos sobre tentativas que se dicen hechas en algunas provincias del Norte para ver si era dable producir en ellas agitaciones ó acontecimientos parecidos á los que hace un año tuvieron lugar en otra parte de España.

Luego que se hayan introducido en el Botánico las aguas del Lozoya, parece se construirán bonitas fuentes y cascadas, que regularizando el riesgo de los árboles y plantas, sirvan de adorno en los puntos principales de aquel delicioso jardin.

El *Monitor de la salud* aconseja como medios de disminuir el peligro de la electricidad en casos de tempestad, encerrarse en casa y no salir hasta que la tempestad pase. Los sótanos, bóvedas, cuevas ó subterráneos abovedados son el asilo mas seguro de la casa. No subirse á los terrados, azoteas ó tejados; no estarse en los pisos muy altos (pudiendo escusarlo), ni en campanarios ó torres; ni en lugares que rematan en punta, ni en iglesias u otros edificios grandes (si no tienen pararrayos), ni debajo de los árboles, aun cuando sean estos resinosos. Abstenerse cuidadosamente de establecer corrientes de aire; y al efecto no se tocarán campanas; ni se abrirán las ventanas ó balcones; ni se echará á correr, si uno se halla en el campo ó en la calle; ni se acelerará el paso del caballo ó la marcha del carruaje, si uno va montado.

Tambien S. A. la duquesa de Parma ha protestado energicamente contra las usurpaciones del Piamonte.

Parece positivo, segun *La Epoca*, que atendido lo avanzado de la estación, el gobierno fija todo su empeño en que el Parlamento pueda discutir, en el mes que han de durar todo lo mas las sesiones de las Cortes, la ley de imprenta y la de gobiernos de provincias. En la próxima legislatura, mientras el Senado discute las leyes de Bolsa y de ayuntamientos, una vez votada esta por el Congreso, la Cámara popular podrá consagrarse al examen de los presupuestos, y mas tarde al de la ley de reforma electoral y parlamentaria.

El rey de Nápoles ha alquilado, segun parece, el palacio de Feoli en Albano, antigua residencia del conde de Montemolin.

Una carta de Orán dice despues de dar la noticia de que el emperador de Marruecos ha destituido al Jetib: «La inesperada caída de este ministro, debida á las gestiones del enviado francés en Marruecos, que no queria hacer tiempo tratar con él, se ha sabido con satisfaccion en todas las poblaciones del imperio, que le hacen responsable de la guerra con España, y de las desgracias que esta guerra ha traído al país. El Jetib deja un recuerdo muy triste. Administrador general de la aduana de Tánger y á la par delegado del Sultan cerca de los consules europeos, abusó durante doce años del anterior emperador Adderhaman, á quien engañaba como ministro y como agente del fisco. El sucesor del Jetib es Sidi-Mahomet Bargass.»

El gran cuartel de nueva planta que para infantería se construye en la Montaña del Principe Pio, está muy adelantado. Los muros de sosten y la escalinata que conduce á la elevada meseta que sirve á aquel de emplazamiento, están ya terminados. Las obras del cuartel avanzan rápidamente, pasando del piso bajo y estando ya establecidas muchas de las columnas de hierro de la galería principal. Construido este cuartel bajo todas las condiciones de los adelantos modernos, será un edificio verdaderamente monumental que servirá de tipo para los de alojamiento de tropas.

La España se resiste á creer que don Juan de Borbon, á quien acaso se refieren los planes de trastornos anunciados, lleve su error hasta el punto de poner sus esperanzas en el país menos dispuesto á realizarlas: en otro caso pronto vendria á destruir las mas amargo desengano.

Ha llegado a Rous y tomad posesion de la alcaldia correjimiento, al Sr. D. Gregorio Miras.

Las obras monjas del convento de San Andres del Arroyo, que fueron atropelladas hábilmente por unos foragidos hace pocos dias, se encuentran casi todas enfermas, habiéndose visto precisadas en los dias siguientes al robo y saqueo del convento, á implorar la caridad de los vecinos para atender á su subsistencia, mientras que las autoridades dependientes del gobierno acudian á prestarles toda clase de auxilios.

Las noticias comerciales recibidas por el correo de hoy, alcanzan al 30, y segun ellas el trigo estaba el 27 en Oviedo, de 69 á 72; el 29 en Sevilla, de 43 á 64; en Murcia, de 61 á 72; en Jerez de 71 á 60; en Cáceres, á 48; en Granada, de 54 á 61, y el 30 en Córdoba, de 49 á 50.

La cebada en iguales fechas estaba en Oviedo, de 40 á 44; en Murcia, de 23 1/2 á 32; en Cáceres á 30; en Granada, de 38 á 42, y en Córdoba, á 32.

El aceite en Sevilla, de 47 á 48; en Murcia á 63; en Cáceres, á 60; en Granada, de 56 á 57, y en Córdoba á 56.

El museo de Dresde acaba de enriquecerse con un esqueleto del ciervo gigantesco de que habian los Nibelungen. El ciervo gigantesco que existia aun en el tiempo histórico en Alemania, habia desaparecido hacia mucho tiempo. El esqueleto en cuestion procede de Irlanda, y es verdaderamente gigantesco.

Hace pocos dias, entre el público que asistia á la audiencia de Turin, se oyó una voz que decía: «Me han robado el bolsillo con veinte napoleones en oro y cuatro cuartos de florin». El presidente de la audiencia mandó cerrar las puertas, y se procedió al registro minucioso de todas las personas allí reunidas, sin escluir á las mujeres; pero el bolsillo no pareció. Tampoco debió parecer muy liberal la medida del presidente.

Los Sres. Lemercier Damieray, librero de Paris, y Beau, impresor de Saint Germain, en Laye, han sido ya sometidos á los tribunales, por haber publicado la carta del duque de Aumale. Sus defensores son tan los Sres. Dufaure y Hebert.

En la alocucion del señor alcalde-corregidor que ha aparecido hoy en los parajes públicos, escita á los madrileños á que recuerden el heroismo de los que prodigaron su sangre en 1808 por la independencia de la patria; á que graben en su pecho tan glorioso ejemplo para enaltecerlo; á que leguen á sus hijos ese vivo recuerdo de sus inmortales proezas, y eleven sus preces al Todopoderoso por los que, patriotas y católicos, tanto se recomiendan al piadoso homenaje de nuestro amor.

Anoche se reunió nuevamente la comision del Senado encargada del proyecto de ley de gobiernos de provincia, asistiendo el señor ministro de la Gobernacion. La conferencia duró hasta las doce y media.

El beneficio de las lindas señoritas Bol-dun, tan justamente apreciadas del público, se verificará mañana en el teatro del Principe. Se representará el drama nuevo original y en verso del distinguido académico Sr. Ferrer del Rio, titulado Francisco de Pizarro, y la graciosa pieza en un acto La familia improvisada, en que tantos aplausos recoge siempre Mariano Fernandez. Segun nuestras noticias, á esta fecha están pedidas la mayor parte de las localidades.

La real academia de ciencias morales y políticas ha declarado que no son merecedoras del premio señalado en el programa, las dos Memorias presentadas al concurso extraordinario sobre el tema: «De los intereses legítimos y permanentes que en Africa tiene España, y de los deberes que la civilizacion le impone respecto á aquel pais»; pero creyendo digna la que lleva por lema «El Africa comienza en los Pirineos» de un accésit que consistirá en un diploma, impresion de la obra y entrega al autor de 200 ejemplares.

Hoy no ha habido sesion en los cuerpos colegisladores por la solemnidad del dia. Mañana se presentarán á primera hora tres proposiciones, una del Sr. Sagasta sobre la prision del coronel Ameller; otra del señor Belda acerca de las gracias que se han concedido ó pueden concederse á los diputados, y otra del Sr. Calzada para examinar la conducta seguida por el gobierno con la imprenta de Aumale.

Ayer recibieron en la Universidad el grado de licenciado en derecho civil y canónico, D. Isidoro Campomanes, y en administracion D. Ricardo Chacon. Fue su padrino el doctor D. Severo Catalina.

El Bertoldo, periódico revolucionario que se publica en Perugia, dice que en los Estados arrebatados por el Piamonte á la Santa Sede hay algunas comunidades de religiosas que hace ya muchos meses no tienen para alimentarse sino yerbas, y en muchos dias no se hubieran desayunado ni aun con aquel manjar á no haberlas socorrido algunas almas caritativas. «Habrá en el mundo, exclama, alguna region tan bárbara en que ocurran hechos semejantes?»

En la corrida de toros verificada en Sevilla el domingo último sufrió una cogida el Cano al poner un par de rehiletes al cuarto toro, saliendo herido en un muslo.

Ha probado perfectamente á la salud del señor obispo de Barcelona su estancia en el campo hallándose aquel prelado casi restablecido de sus dolencias desde que vive en una quinta próxima á la capital de la diócesis.

De Sevilla nos escriben quejándose de que no se active más la desamortizacion y de que se hayan sacado á subasta las suertes de la marisma gallega que dicen ser de aprovechamiento comun y gratuito para treinta y dos villas y ciudades. Nosotros que conocemos el celo y justificacion del director general de bienes nacionales confiamos en que tomará en cuenta la queja de nuestro corresponsal.

En Camós, provincia de Gerona, se ha encontrado un hongo de los que en el pais se conocen con el nombre de Mungueta, que mide un metro de diámetro, y pesa más de cinco kilogramos (13 libras.)

EDICION DE LA NOCHE.

Anoche volvió á concurrir el ministro de la Gobernacion al seno de la comision del Senado que ha de informar sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia. Hablase mucho de las facultades que han de tener las diputaciones; pero no se tomó resolucion alguna quedando en volver á reunirse mañana.

No hay noticia oficial de la anunciada entrevista este verano de la emperatriz de los franceses y de la Reina de España; pero cartas de Paris que hemos visto, dicen que esta entrevista es cosa deseada por los emperadores deseosos de desvanecer ciertas prevenciones de familia.

Algunos diputados conservadores manifiestan publicamente que no están conformes con las ideas que sobre libertad de imprenta ha emitido el Sr. Gonzalez Brabo. Esta disidencia se ha revelado por la prensa, y anoche El Reino, periódico de oposicion moderada, dice que las ideas emitidas por el Sr. Gonzalez Brabo acerca de la libertad de imprenta, no son ni pueden ser consideradas como propias del partido conservador interin este no reniegue de su historia. El Reino cree, por esta razon, que es necesario que las posiciones se aclaren y se sepa de una vez si los hombres que se sientan en el Congreso al lado del Sr. Gonzalez Brabo están ó no de acuerdo con su doctrina.

La Discusion atribuye la pertinacia de los antiguos carlistas en tarbar el orden en la esperanza de una nueva amnistia. Pero está segura. La Discusion de dos cosas: de que las medidas adoptadas hacen rayar casi en lo imposible que se altere el orden; y de que si llegara á alterarse, no quedarian impunes los alborotadores.

Escriben de Paris, que solo en el primer trimestre de 1861, ha recibido el Padre Santo de los diversos estados católicos unos veinticinco millones de francos.

Las acciones de la compañía de crédito en España eran muy buscadas el dia 29 de abril en Bruselas á 273 1/2 sin hallarse vendedores. Se cree que en la primer junta general esta compañía acordará un dividendo.

Las obras, tanto de fortificacion como de marina que se ejecutan en Cartagena, siguen adelantando con rapidez, causando la admiracion de cuantas personas las contemplan á medida que avanzan. La decidida intencion del gobierno de hacer que aquel magnifico y por desgracia abandonado puerto recobre todas las ventajas á que por su naturaleza está llamado á obtener, se va realizando y llegará á su apogeo luego que el ferro-carril ponga en comunicacion directa y rápida aquella plaza con Madrid.

Hoy á mediodia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 2.

El Monitor anuncia hoy que se firmó ayer el tratado de convenio franco-belga. Hay noticias de Constantinopla que alcanzan al 24 del pasado. Las tropas turcas se concentraban en Jenizabar, comarca de Montenegro. Las escua-

dras inglesa y turca han recibido orden de obrar de concierto. En el arsenal de Corfú se abastecen buques turcos. Una division turca ha sido enviada á Siria. Tambien se han enviado tropas al Adriático.

Sarajevo 1. Los cristianos sublevados piden á las autoridades que se les conceda su autonomia. Los consules dejan á Nik-child.

Washington 20. Baltimore se niega á dejar pasar las tropas federales.

Ha habido un combate con un regimiento del Massachussets, resultando once muertos y muchos heridos.

El estado de Virginia se ha separado de la Union.

Mister Lincoln ha declarado el bloqueo de los puertos del Sur y anunciado que serán juzgados como piratas todos los corsarios.

La Carolina del Norte se ha apoderado de las fortalezas federales.

Los estados esclavistas se arman.

Ayer se verificó la inauguracion de los trabajos de la via férrea de Medina del Campo á Toro y Zamora. Desde el 29 se encontraban en Valladolid para asistir á esta ceremonia el señor gobernador civil de Zamora y hasta catorce individuos mas de diferentes corporaciones. Todavía no está resuelto si el ferro-carril irá por la parte derecha de Toro ó por la izquierda, corriendo las márgenes del Duero; pero el parecer general, despues del triste ejemplo ya habido con el desbordamiento de tan importante rio se inclina á que no es prudente acercarlo á sus orillas. La inauguracion se verificó habiendo salido para Medina del Campo todas las autoridades en un tren especial, á las diez de la mañana, y regresando á Valladolid por la tarde. Hoy á las siete de la mañana han regresado á Zamora el señor gobernador civil y las comisiones.

Los marqueses de Campo Sagrado dieron el 27 en Oviedo un brillantísimo baile con motivo del cumpleaños de su hija política la bella é interesante marquesa de la Isabela. A las diez y media de la noche comenzaron á concurrir los primeros convidados y el sol empezaba ya á bañar el horizonte cuando salian los últimos.

Difficil sería enumerar todas las personas que concurrieron á ella; pero entre otras recordan nuestros corresponsales, por su belleza é elegancia, á las marquesas de Gastañaga y Ferrera con sus respectivas hijas, á las señoras y señoritas de Mon, Cañedo, Sierra, Rubio Campo, Meré, Bailly, Ponte, Ordóñez, Valledor y Valledor, Peon, Flores, Secades, Salas, Prieto, Casaprin y otras muchas que figuraban dignamente al lado de las anteriores.

Entre los caballeros se veia á los marqueses de Santa Cruz, Zafra y Ferrera, al señor gobernador civil, regente de la audiencia, brigadier Elorza, brigadier Buch, gobernador militar, alcalde Sr. Secades, Sierra, Bernaldo de Quirós, los magistrados de la audiencia y jefes de administracion, etc., etc. Durante las primeras horas del baile se sirvieron con profusion pastas y hecados de todas clases, y á la una de la noche pasaron los convidados al buffet que estuvo servido con esplendidez y profusion. Los marqueses de Campo Sagrado, ayudados de sus hijos los marqueses de Isabela y los duques de Tarazona, y de las bellisimas señoritas de la casa, Maria e Ignacia, que por primera vez se presentaban en una fiesta de esta clase, hicieron los honores de la casa con el buen tono y esquisitez cortesana que saben siempre dispensar á sus numerosos amigos.

Esta tarde se han reunido en el Congreso las comisiones que han de informar sobre los proyectos del gobierno, ampliando los plazos para la conclusion de las líneas férreas, y concediendo pensiones á las familias de dos individuos que murieron víctimas de su amor á la humanidad.

La Iberia dice que ha oido contar que se piensa en amortizar en junio próximo cien millones en papel del consolidado y diferido, invirtiendo en esto el producto de la venta de bienes nacionales. Pero esta noticia no puede menos de ser falsa, supuesto que en el presupuesto solo se destinan 25 millones divisibles entre las dos amortizaciones que han de hacerse en junio y diciembre del presente año.

Dicese, no sabemos con qué fundamento, pues por la solemnidad del dia no hemos podido recoger los informes necesarios, que al rebajar el interes de la Caja general de depósitos, los interesados podrán, á su eleccion, recoger sus depósitos uno, tres, seis y doce meses despues de solicitarlo. En el primer caso los caudales ganarán 3 1/2 por 100; en el segundo, 4 por 100; en el tercero, 4 1/2 por 100, y 5 por 100 en el último. El Tesoro abonará á los depósitos en garantia por servicios al Estado el 3 por 100.

En el Bolin de hoy apenas se han fijado cambios, pues solo hemos visto ofrecer el consolidado á fin de mes á 51, y la plata no pasaba de 50-70. El diferido tambien se ofrecia á fin de mes á 44 y solo hallaba tomadores á 43-70.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 2. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-5; el 4 1/2 á 95-90; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 00-00; la diferida á 00-00 y la amortizable á 16 1/2. Quedan los consolidados de 91-7 3 á 92. Londres 2. En el mercado de Madrid 576 fanegas de trigo de 45 á 52 reales fanega, quedando por vender 2,052 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 reales y la algarroba á 29.

Desde el toque de diana ha anunciado el fuego del cañon al pueblo de Madrid, el aniversario que hoy solemniza, y el monumento, adornado con multitud de tiestos y los tres altares en que se elevaban preces al Señor por el eterno descanso de las almas de los heroes, se vió desde muy temprano visitado por los habitantes de esta capital, que iban á admirar á los heroes y á rogar por ellos en el sacrificio de la misa.

A las nueve se ha celebrado la misa pontifical en San Isidro el Real, en medio de una numerosa y escogida concurrencia, que ha oido con respetuoso entusiasmo y recogimiento, la oracion fúnebre, pronunciada por el elevado orador sagrado D. Pio Hernandez Fraile, y terminado el funeral, la comitiva recorrió las calles de Toledo, Concepcion Gerónima, Carretas y Alcalá, ocupadas por las tropas de la guarnicion, que las cubrian desde las once, y un gentío numeroso.

La comitiva llevaba el orden siguiente: abria la marcha un piquete de caballeria de la Guardia civil veterana; seguian los acogidos en el asilo de mendicidad de San Bernardino, los de la casa Hospicio, los niños del colegio de San Ildefonso, los invalidos del ejército, los parientes de las victimas del DOS DE MAYO, los señores jefes y oficiales del ejército y armada, los marceles del ayuntamiento y la corporacion municipal con los altos funcionarios, llevando el Excmo. señor gobernador civil á su derecha al Excmo. señor capitán general, y á su izquierda al Excmo. señor director general de artilleria; cerrando la marcha una columna de honor, compuesta de seis compañías de artilleria de plaza, precedida de su música militar.

Llegada la comitiva al Prado lleno de un gentío inmenso á pesar del abrumador calor que se sentia, el clero parroquial se incorporó á ella, y cantando el responso en el Campo de la Lealtad, la columna de honor hizo las tres descargas de ordenanza, y terminó el acto desfilando por delante del monumento todos los cuerpos de la guarnicion que cubria la carrera y puntos contiguos al obelisco.

Para el 15 del actual debe quedar abierto al público el trayecto de Pamplona á Tudela en el ferro-carril que ha de unir á la capital de Navarra con la de Aragon, el cual es probable que esté concluido para agosto próximo. El nuevo puente sobre el Ebro que se ha construido en aquella linea dicen que es notable, habiéndose hecho una prueba el 29, á la que concurrieron varias personas siendo satisfactorio el resultado.

El presidente del Consejo de ministros marchó hoy por la mañana á su quinta de Somosaguas. Estará de vuelta esta misma noche. Hoy se han vendido en el mercado de Madrid 576 fanegas de trigo de 45 á 52 reales fanega, quedando por vender 2,052 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 reales y la algarroba á 29.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 2. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-5; el 4 1/2 á 95-90; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 00-00; la diferida á 00-00 y la amortizable á 16 1/2. Quedan los consolidados de 91-7 3 á 92. Londres 2. En el mercado de Madrid 576 fanegas de trigo de 45 á 52 reales fanega, quedando por vender 2,052 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 reales y la algarroba á 29.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 2. En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-5; el 4 1/2 á 95-90; el 3 por 100 interior español á 00-00; el exterior á 00-00; la diferida á 00-00 y la amortizable á 16 1/2. Quedan los consolidados de 91-7 3 á 92. Londres 2. En el mercado de Madrid 576 fanegas de trigo de 45 á 52 reales fanega, quedando por vender 2,052 fanegas. La cebada se vendió de 21 á 23 reales y la algarroba á 29.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolin de hoy apenas se han fijado cambios, pues solo hemos visto ofrecer el consolidado á fin de mes á 51, y la plata no pasaba de 50-70. El diferido tambien se ofrecia á fin de mes á 44 y solo hallaba tomadores á 43-70.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana. La Invenccion de la Santa Cruz.—Es dia de misa. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas.—En la iglesia parroquial de Santa Cruz; por la mañana habrá misa cantada, con sermon que predicará D. Miguel Sanchez; por la tarde se cantarán completas y procesion de reserva. Se celebrarán funciones al Santisimo Cristo de la Salud, en San Juan de Dios; al de la Misericordia, en San Ildefonso; al de los Milagros, en San Martin, y al de la Fé, en San Luis, siendo oradores respectivamente, D. Pedro Quilez, D. Luciano Prieto, D. Pio Fraile, y D. Miguel Fernandez.—En el oratorio del Olivar se practicarán ejercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús, como primer viernes de mes. A las ocho de la mañana será la comunión general; á las diez y media, despues de manifestar á S. D. M., se rezará la estacion, lectura espiritual, misa rezada, durante la cual se harán las cinco visitas, y se reservará á las doce. Por la tarde á las seis se volverá á manifestar, y despues del santo rosario y la meditacion, hará la

plática el Sr. D. Buenaventura Pascual, á la que seguirá un motete, concluyéndose con la reserva. Tambien se celebrarán ejercicios por la tarde en las Trinitarias, predicando D. Manuel Garcia Caballero.—Prosigue celebrándose la novena del Santisimo Sacramento en San Gines, predicando por la mañana el P. Bonifacio Peña, y por la tarde D. Félix Cumplido.—Tambien continúan las Flores de Mayo por la tarde, en las Carboneras, San Francisco, Santa Catalina de los Donados, Caballero de Gracia y Capuchinos; y por la noche en Italianos, San Ignacio y Santo Tomás.—Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana. Parada.—Toledo.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Barbastro don Eduardo Cabannes.—Visita de hospital: Las Navas, segundo capitán.

Llamamientos militares.—Por la secretaria del gobierno militar se llama á doña Maria Josefa Casellas y Cebano, don Pedro Molina Dudifia, D. Jacinto Palacin y Elvira, D. Antonio Garcia Fernandez, don Manuel Bayona y D. Juan Martinez Fuentes.

Culto y clero.—Por la habilitacion del de esta provincia se avisa hallarse abierto el pago de la mensualidad de abril.

Banco de España.—La secretaria de este establecimiento avisa que debiendo empezar el 10 la corta y factura de los cupones de efectos en depósito los interesados de los que vencen en 30 de junio y 1.º de julio pueden reclamar hasta el 10 del actual la devolucion de sus efectos con el cupon corriente ó solo los cupones en rama.

Oposicion.—La junta municipal de beneficencia de Madrid anuncia la vacante de la plaza de practicante de número de la casa de socorro del 5.º distrito con 3,000 reales por término de ocho dias, plazuela de Santa Maria, 6, bajo.

Geografia general de España.—Los acreditados editores Sres. Gaspar y Roig han empezado á publicar una obra escrita por D. Juan Bautista Carrasco y cuya importancia comprenderán nuestros lectores con que copiosos en parte la portada que es esta Geografia general de España, comparada con la primitiva, antigua y moderna, segun sus monumentos, explicada por la geografia física, con mas los tratados de su constitucion geológica y paleontológica, detallada por la estadística, segun su presente division territorial de las cuarenta y nueve provincias, incluidas las islas adyacentes con la descripcion de cada una y el diccionario general de todos los pueblos. Como complemento de esta importantísima obra, que no pasará de cincuenta reales, los Sres. Gaspar y Roig van á publicar los mapas de todas las provincias de España, que los suscritores á la geografia del Sr. Carrasco adquirirán por poquísimo dinero.

Abuso de confianza.—En una de las principales casas de comercio de esta corte, se notaban hace ya meses sustracciones considerables; sin poder descubrir al autor, á pesar de las pesquisas practicadas al efecto. Denunciado simplemente el delito, sin poder señalar el autor, á uno de los juzgados de primera instancia de esta corte, en menos de seis horas quedó plenamente descubierto el delito, tres de sus autores en las cárceles de villa y presidio modelo, y una buena parte de los objetos sustraídos en poder de la justicia.

Fábulas.—Han empezado á publicarse las Fábulas del Sr. Principe, en elogio de cuya edicion solo diremos que es digna de la obra. Las láminas dibujadas y litografiadas por el señor Mugica y estampadas á dos tintas por el Sr. Donon, son de lo mejor que en su clase se ha visto en nuestro pais.

Riña.—El 27 se dió parte á la autoridad de una acaecida en la calle de Fuencarral con motivo de haberse reclamado á la administracion de loterias de esta calle el valor de un décimo que habia sido denunciado por el reclamante como perdido y habia sido cobrado por otro.

Moneda falsa.—La autoridad está haciendo pesquisas para descubrir dos casas de esta clase que se dice funcionan en esta corte, hallándose preso ya un espendedor de ella, en cuyo poder se han hallado varias monedas de esta clase.

Question grave.—El viernes fué herido en un hombro un cochero de plaza por un oficial á quien condujo á uno de los puntos mas distantes de la poblacion, por no haberle querido satisfacer mas que el valor de un pase habiéndose detenido mucho en la travesia. La herida, que le fué curada al dia siguiente, resultó ser de una pulgada, y se practican diligencias para hallar al agresor.

Subastas.—El 7 la mayor parte de la alcahofa de la huerta chisca, ante la administracion patrimonial de San Fernando, y el ganado sobrante de la yeguada de Aranjuez en los dias 21 y 22 ante la direccion general de la misma, el 6, la de 97 libras de pasamaneria, en el almacén de comisos de la aduana de Madrid.

Teatro del Circo.—El sábado tendrá lugar el beneficio del Sr. Cresi, ejecutando la zarzuela en un acto La cruz de los Humeros; cantando tambien además la señora Santamaría un aria de D. Bucefalo.

Separacion.—El Sr. D. Santiago Infante de Palacios, ha dejado de pertenecer al periódico satirico de toros, titulado El Lidio, como propietario y como redactor de dicho periódico.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Principe.—A las ocho y media de la noche.—Francisco Pizarro.—Balle.—La familia improvisada.

Teatre francés.—A las ocho y media de la noche.—Les Pattes de Mouche.—Les Pantins de Violette.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Editor, D. Hilarión Zuloaga